



**PROCÈS-VERBAL DU COMITÉ DE DÉVELOPPEMENT ÉCONOMIQUE**  
**MINUTES OF THE ECONOMIC DEVELOPMENT COMMITTEE MEETING**  
**LE 13 SEPTEMBRE 2023 / SEPTEMBER 13<sup>th</sup>, 2023**  
**CSRK RICHIBUCTO KRSC**  
**15H30 / 3:30PM**

**1. OUVERTURE DE LA RÉUNION**

Comme il y aura une élection pour la présidence du Comité, Mari-Paul dirige la réunion jusqu'à l'élection. Marie-Paul procède donc à l'ouverture de la réunion à 15h44 en souhaitant la bienvenue à tous.

**2. PRÉSENCES**

Membres

- Jean-Charles Daigle
- Jean-Pierre Richard
- Roger Richard
- Francois Houde
- Rémi LeBlanc

Membres d'office

- Donald Hammond
- Roberta McIntyre
- Mark King
- Gilles Cormier
- Caroline Fontaine

Autres

- Marie-Paul Robichaud
- Micheline Léger
- Louise Girouard
- Jonathan Keely (invité)

Absences

- Mathieu LeBlanc
- Andrée Caissie
- René Côté
- Brigitte Julien
- Cynthia Drisdale

**1. CALL TO ORDER**

As there is an election for the position of chair, Marie-Paul Robichaud leads the meeting until the election. Mari-Paul therefore proceeds to the opening of the meeting at 3:44 p.m. and welcomes everyone.

**2. RECORDING OF ATTENDANCE ATTENDEES**

Members

- Jean-Charles Daigle
- Jean-Pierre Richard
- Roger Richard
- Francois Houde
- Rémi LeBlanc

Ex-Officio Members

- Donald Hammond
- Roberta McIntyre
- Mark King
- Gilles Cormier
- Caroline Fontaine

Other

- Marie-Paul Robichaud
- Micheline Léger
- Louise Girouard
- Jonathan Keely (invité)

Absences

- Mathieu LeBlanc
- Andrée Caissie
- René Côté
- Brigitte Julien
- Cynthia Drisdale

<p><b>3. DÉCLARATION DE CONFLITS D'INTÉRÊTS</b> Rien à déclarer.</p> <p><b>4. ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR</b> <b><u>2023-001DE</u></b> Il fut proposé par Jean-Pierre Richard, appuyé de Roger Richard que l'ordre du jour soit adopté tel que présenté. <b><u>Motion adoptée</u></b></p> <p><b>5. PRÉSENTATION DES MEMBRES</b> Tous se sont présentés au groupe.</p> <p><b>6. ADOPTION D'UNE PRÉSIDENTE D'ASSEMBLÉE</b> ATTENDU QUE le Comité de développement économique de la CSRK n'a pas de présidence.  ATTENDU QUE l'élection d'une présidence aura aujourd'hui.  ATTENDU QU'afin que la réunion puisse se dérouler, une présidence d'assemblée doit être élue.  <b><u>2023-002DE</u></b> Il est donc résolu que Marie-Paul Robichaud soit nommé à la présidence d'assemblée jusqu'à ce que la présidence du Comité soit élue lors de cette réunion.  Proposé par: Roger Richard Appuyé de: Jean-Charles Daigle <b><u>Motion adoptée</u></b></p> <p><b>7. ÉLECTION DE LA PRÉSIDENTE</b> ATTENDU QUE la présidence est nommée par, et est parmi, le Comité de développement économique de la CSRK pour un mandat de deux ans, renouvelable.  ATTENDU QU'une élection doit avoir lieu pour choisir la présidence.  <b><u>2023-003DE</u></b> Il est proposé par Roberta McIntyre, appuyé de Donald Hammond qu'une mise en nomination ait lieu pour la présidence du Comité de développement économique de la CSRK. <b><u>Motion adoptée</u></b></p>	<p><b>3. CONFLICT OF INTEREST DECLARATIONS</b> Nothing to declare.</p> <p><b>4. APPROVAL OF THE AGENDA</b> <b><u>2023-001ED</u></b> It was moved by Jean-Pierre Richard seconded by Roger Richard that the agenda be accepted as presented. <b><u>Motion carried</u></b></p> <p><b>5. MEMBERS PRESENTATION</b> Everyone introduced themselves to the group.</p> <p><b>6. ADOPTION OF A CHAIRPERSON OF THE MEETING</b> WHEREAS the KRSC Economic Development committee does not have a chair.  WHEREAS the election of a Chair will take place today.  WHEREAS in order for the meeting to proceed, a Chair must be elected.  <b><u>2023-002ED</u></b> Therefore, be it resolved that Marie-Paul Robichaud be appointed as Chairperson of the meeting until such time as the Chairperson of the Committee is elected at this meeting  Proposed by: Roger Richard Seconded by: Jean-Charles Daigle <b><u>Motion carried</u></b></p> <p><b>7. ELECTION OF A CHAIRPERSON</b> WHEREAS the Chair shall be appointed by, and from among, the KRSC's Economic Development Committee for a term of two years, renewable,  WHEREAS an election must be held to select the Chair.  <b><u>2023-003ED</u></b> It was moved by Roberta McIntyre, seconded by Donald Hammond that nominations be made for the Chair of the KRSC's Economic Development Committee. <b><u>Motion carried</u></b></p>
---	---

<p><u>Nomination(s) :</u></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Marie-Paul Robichaud</li> </ul> <p><i>La présidence d'élection demande 3 fois pour des nominations.</i></p> <p><b><u>2023-004DE</u></b> Il est proposé par Jean-Pierre Richard, appuyé de Remi LeBlanc que les nominations cessent. <b><u>Motion adoptée</u></b></p> <p><b><u>2023-005DE</u></b> Il est donc résolu que Marie-Paul Robichaud soit nommée comme Présidente du Comité développement économique de la CSRK pour un terme de deux ans</p> <p>Proposé par: Jean-Pierre Richard Appuyé de: Roger Richard <b><u>Motion adoptée</u></b></p> <p><b>8. DÉTERMINATION DE LA DURÉE DU MANDAT DES MEMBRES</b> ATTENDU QUE d'après les résolutions <b>2023-059</b> et <b>2023-077</b> du CA de la CSRK, la durée du mandat du membre du conseil d'administration de la CSRK et des membres de la communauté nommés au Comité de développement économique doit être déterminée lors de la première réunion du Comité.</p> <p>ATTENDU QUE d'après les termes de références du Comité, la durée du mandat des membres s'avère ainsi de manière à assurer une continuité:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- 7 membres choisis pour mandat de 2 ans;</li> <li>- 7 membres choisis pour mandat de 3 ans;</li> <li>- Le mandat du membre des Premières Nations est déterminé par le Conseil de bande.</li> </ul> <p><b><u>2023-006DE</u></b> Il est donc résolu que le mandat des membres suivants sera d'une durée de deux ans renouvelables comme convenu dans les termes de référence du Comité de développement économique:</p> <ol style="list-style-type: none"> <li>1. Jean-Charles Daigle</li> <li>2. Jean-Pierre Richard</li> <li>3. Roger Richard</li> <li>4. Mathieu LeBlanc</li> </ol>	<p><u>Nomination(s):</u></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Marie-Paul Robichaud</li> </ul> <p><i>The Chair of elections requests 3 times for nominations</i></p> <p><b><u>2023-004ED</u></b> It was moved by Jean-Pierre Richard, seconded by Remi LeBlanc that nominations cease. <b><u>Motion carried</u></b></p> <p><b><u>2023-005ED</u></b> Therefore, be it resolved that Marie-Paul Robichaud be appointed Chair of the KRSC's Economic Development Committee for a two-year term.</p> <p>Proposed by : Jean-Pierre Richard Seconded by : Roger Richard <b><u>Motion carried</u></b></p> <p><b>8. DETERMINATION OF THE TERM OF OFFICE OF MEMBERS.</b> WHEREAS according to the KRSC's Board resolutions <b>2023-059</b> and <b>2023-077</b>, the term of office for the KRSC Board member and community members appointed to the Economic Development committee shall be determined at the first meeting of the Committee.</p> <p>WHEREAS according to the Committee's Terms of Reference, the term of office of the members is as follows, in order to ensure continuity:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- 7 members selected for a 2-year term,</li> <li>- 7 members chosen for a 3-year term,</li> <li>- The term of office of the First Nation member is determined by the Band Council.</li> </ul> <p><b><u>2023-006RSC</u></b> Therefore, be it resolved that the terms of office of the following members shall be for a renewable term of two years as agreed in the Terms of Reference of the Economic Development Committee:</p> <ol style="list-style-type: none"> <li>1. Jean-Charles Daigle</li> <li>2. Jean-Pierre Richard</li> <li>3. Roger Richard</li> <li>4. Mathieu LeBlanc</li> </ol>
---	--

Proposé par : Jean-Pierre Richard  
Appuyé de : Roger Richard

**Motion adoptée**

**2023-007DE**

Il est donc résolu que le mandat des membres suivants sera d'une durée de trois ans renouvelables comme convenu dans les termes de référence du Comité de développement économique:

1. François Houde ou Andrée Caissie
2. Rémi LeBlanc
3. à déterminer.
4. à déterminer

Proposé par : Jean-Charles Daigle  
Appuyé de : Rémi LeBlanc

**Motion adoptée**

**9. STRATÉGIE RÉGIONALE**

Les membres du comité ont reçu une copie des objectifs stratégique.

**10. PROJETS CHAMBRE DE COMMERCE**

Marie-Paul parle de la mise à jour de l'étude de faisabilité pour un regroupement possible de chambre de commerce dans la région.

**11. GALA ENTREPRENEURIAL**

Marie Paul parle de l'importance de faire un gala entrepreneurial durant la semaine de la PME.

Un comité de nomination sera mis en place avec les personnes suivantes;

- Nouvelle Arcadie :
- Beaurivage:
- Grand-Bouctouche:
- Beausoleil:
- Champdoré:
- DSL Baie-Ste-Anne, Pointe-Sapin
- Kouchibouguac et Richibucto-Village:
- Five Rivers

**12. STRATÉGIE DE RÉTENTION ET DE RECRUTEMENT**

Jonathan Keeley de la firme VIVIFY présente la proposition pour la stratégie de rétention et de recrutement.

Moved by: Jean-Pierre Richard  
Seconded by: Roger Richard

**Motion carried**

**2023-007DE**

Therefore, be it resolved that the terms of office of the following members shall be for a renewable term of three years as agreed in the Terms of Reference of the Economic Development Committee:

1. François Houde ou Andrée Caissie.
2. Rémi LeBlanc
3. to be determined
4. to be determined

Moved by: Jean-Charles Daigle  
Seconded by: Rémi LeBlanc

**Motion carried**

**9. REGIONAL STRATEGIE**

The members of the committee have received a copy of the objectives.

**10. CHAMBER OF COMMERCE PROJECT**

Marie-Paul talks about the update on the feasibility study for a possible grouping of Chambers of Commerce in the region.

**11. ENTREPRENEURIAL GALA**

A discussion about holding an entrepreneurial gala in 2024 during Small Business Week

A nomination committee will be set up with the following people:

- Nouvelle Arcadie :
- Beaurivage:
- Grand-Bouctouche:
- Beausoleil:
- Champdoré:
- LSD Baie-Ste-Anne, Pointe-Sapin
- Kouchibouguac and Richibucto-Village
- Five Rivers

**12. RECRUITMENT AND RETENTION STRATEGIE**

Jonathan Keeley of VIVIFY presents the proposal for the retention and recruitment strategy.

**ATTENDU QUE** la CSR de Kent a reçu le mandat de travailler sur le développement économique de la région ;

**ATTENDU QUE;** la CSR de Kent a créé un comité sur le développement économique et un forum sur le marché du travail composé d'élus et de gens d'affaires ;

**ATTENDU QUE ;** la CSRK c'est doter d'une planification stratégique ; et l'attractivité de notre région et de nos entreprises pour identifier et mobiliser les nouveaux travailleurs est un objectif concret ;

**ATTENDU QUE ;** Le comité de développement économique recommande une stratégie de recrutement et de rétention à la CSRK.

**2023-008DE**

Le comité de développement économique / forum sur le marché du travail recommande au CA de la CSRK d'accepter la proposition d'une stratégie de recrutement et de rétention fait par la firme VIVIFY.

Proposé par: Jean-Pierre Richard  
Appuyé de: Roger Richard

**Motion adoptée**

**13. AFFAIRE NOUVELLE**

Aucune

**14. QUESTIONS :**

Aucunes questions.

**15. PROCHAINE RÉUNION**

Marie-Paul demande l'option des membres pour savoir s'ils préfèrent les réunions en après-midi ou en soirée. Le consensus était pour que les réunions aient lieu en fin d'après-midi.

Pour ce qui en a de la prochaine réunion, nous serons convoqués en avril, mai ou juin prochain au bureau de la CSRK à Beaurivage.

Marie-Paul enverra un Doodle afin d'aider à déterminer la meilleur date pour notre prochaine réunion.

**WHEREAS** the KRSC has been mandated to work on the economic development of the region;

**WHEREAS;** The KRSC has created an economic development committee and a labor market forum composed of elected officials and business people;

**WHEREAS;** the KRSC has a strategic plan; and the attractiveness of our region and our businesses to identify and mobilize new workers is a concrete objective;

**WHEREAS;** the Economic Development Committee recommends a recruitment and retention strategy at the KRSC.

**2023-008DE**

The Economic Development / labor market forum Committee recommends that the KRSC Board of Directors accept the proposal for a recruitment and retention strategy made by the firm VIVIFY.

Moved by: Jean-Pierre Richard  
Seconded by: Roger Richard

**Motion carried**

**13. NEW BUSINESS**

Nothing

**14. QUESTIONS:**

No questions.

**15. NEXT MEETING MEETING**

Marie-Paul asked for members' opinion on whether they preferred afternoon or evening meetings. The consensus was for late afternoon meetings.

As for the next meeting, we'll be convened in April, May or June at the KRSC office in Beaurivage.

Marie-Paul will send out a Doodle to help determine the best date for our next meeting.

**16. LEVÉE DE LA RÉUNION**

**2023-009DE**

Il fut proposé par Marc King que l'ajournement ait lieu à 17h00.

**16. ADJOURNMENT**

**2023-009ED**

It is moved by Marc King that the adjournment of the meeting be at 5:00 pm